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Hansestadt Rostock
Bürgerschaft

N i e d e r s c h r i f t

Sitzung des Ortsbeirates Evershagen

Sitzungstermin: Dienstag, 11.11.2014

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr

Sitzungsende: 20:15 Uhr

Raum, Ort: German Fight Company e. V., Messestraße 18, 18106 Rostock

Sitzungsteilnehmer:
Anwesende Mitglieder  

Vorsitz  

   Harm Wullekopf DIE LINKE.  
reguläre Mitglieder  

   Karsten Steffen DIE LINKE.  
   Ingrid Wachtl DIE LINKE.  
   Niels Schönwälder SPD  
   Elisabeth Möser BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN  

   Thomas Uth Rostocker Bund/ Graue/ 
Aufbruch 09  

   André Axmann UFR/ FDP  
Verwaltung  

   Martina Koch Ortsamt Nordwest 2  
   Nicole Hartmann Ortsamt Nordwest 2  
Gäste  

    Dannehl-Klein Mehrgenerationhaus 
Evershagen  

    Anika Jessat, Seniorentreff Evershagen  
    David Wachs, German Fight Company  
   Martin Elshoff ADFC  
Entschuldigte Mitglieder  

reguläre Mitglieder  

   Frank Giesen CDU unendschuldigt 
   Nadija Henze SPD entschuldigt 
   Ija Schramko CDU unentschuldigt 
   Dr. Anne-Kathrin Riethling FDP entschuldigt 

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit
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2 Änderungen der Tagesordnung

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 07.10.2014

4 Informationen des Ortsbeiratsvorsitzenden und der Ortsamtsleiterin

5 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner

6 Aktuelles Thema

6.1 Der Verein " German Fight Company"  stellt sich vor

6.2 Der " Allgemeine Deutsche Fahrrad Club" stellt sich vor

7 Anträge

8 Verschiedenes

Protokoll:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
und der Beschlussfähigkeit

Herr Wullekopf eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden und Gäste. Er stellt die 
ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. 7 von 11 Ortsbeiratsmitgliedern 
sind anwesend.

TOP 2 Änderungen der Tagesordnung
Herr Wullekopf schlägt vor, die Tagesordnungspunkte 6.1 und 6.2 dem Tagesordnungspunkt 4 
vorzuziehen.
Die Tagesordnung wird mit dieser Änderung einstimmig angenommen.

TOP 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 07.10.2014
Die Niederschrift  der Informationsveranstaltung vom 07.10.2014  wird zur Kenntnis genommen.

Der Niederschrift der öffentlichen Ortsbeiratssitzung vom 09.09.2014 wird zugestimmt.

TOP 4 Informationen des Ortsbeiratsvorsitzenden und der Ortsamtsleiterin
Frau Koch informiert:

Es liegt eine Information vom Amt für Stadtgrün vor. Das Rosenbeet „Am Scharren“ soll 
verkleinert werden. Die Fallschutzplatten  werden entfernt. Die Fläche der reduzierten Rosen 
und der Fallschutzplatten werden ausgepflastert. Man erhofft sich mit dieser Maßnahme den 
Trampelpfad zu unterbinden.

Für die Nutzungsänderung von einer Gewerbenutzung zum Wohnen in der Maxim-Gorki-Straße 
51, Evershagen liegt eine Baugenehmigung vor.
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Eine Liste der aktuellen Baustellen im Ortsteil Evershagen liegt im OA NW 2 zur Einsichtnahme.

Das Amt für Naturschutz und Landschaftspflege informiert, dass am 28.11.2014 ein kleines Fest 
mit Musik sowie Ausschank von Getränken und Speisen im Mehrgenerationenhaus Evershagen 
zum Thema „Aktion Weihnachtsbaum“ stattfindet (siehe TOP 7 – Anträge).

Zum Thema Straßenbenennung von drei noch namenlosen Wegen in Evershagen hat das 
Kataster-, Vermessungs- und Liegenschaftsamt verschiedene Möglichkeiten vorgeschlagen.
Für den Weg (in Nord-Süd-Richtung) vom Möbelhaus Wikinger zum Sievershagener Weg 
bieten sich aus der alten Schutower Karte die Begriffe Radewiese, Brautbusch und Rundwiese, 
also:
Radewiesenweg, Brautbuschweg oder Rundwiesenweg an.
Für den Weg vom Rasmussenhochhaus gab es früher eine einzige Wiese an der Bahn.
 Diese hieß „Im leisen Ort“. Daraus könnte man den „Leisenortweg“ machen.

Abzustimmen ist darüber möglichst nach der konstituierenden Sitzung am 09.12.2014, also in 
der Januarsitzung.

Es liegt ein Baumbericht der Fällungen im Winter 2014/15  im Ortsamt NW2 zur Einsichtnahme 
vor.

Frau Koch bedankt sich bei allen Ortsbeiratsmitgliedern für die gute Zusammenarbeit der 
letzten fünf Jahre.

TOP 5 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner
keine

TOP 6 Aktuelles Thema

TOP 6.1 Der Verein " German Fight Company"  stellt sich vor
Herr Wullekopf begrüßt  David Wachs, Mitgründer der German Fight Company und erteilt ihm 
das Wort:

Herr Wachs:
Herr Wachs baute den Boxclub vor fünf Jahren zusammen mit seinem Vater, Jan-Eric Wachs 
auf und fungiert dort seither, neben der Büro- und Pressearbeit, als Trainer.
Der Club setzt sich aus Fitnessbereich und Kampfsportbereich zusammen.  Angeboten werden 
z.B. Thai Boxen bis hin zum Bodybuilding.
 Kinder und Jugendliche zwischen 5 und 16 Jahre sowie Erwachsene können hier 
Selbstverteidigung,  Boxen, Thaiboxen u. v. m. erlernen. Die Kurse sind gut gefüllt. Großen 
Zuwachs verbucht der Club nicht nur vom Ortsteil Evershagen sondern auch aus dem 
Landkreis. Der Club engagiert sich auch außerhalb seiner Mauern. Für nächstes Jahr ist ein 
Sportfest für Kinder und Jugendliche des gesamten Ortsteils geplant. Auch stehen schon einige 
Wettkämpfe fürs kommende Jahr auf dem Terminplan.
Die Trainer bieten regelmäßiges Boxtraining in der Mühlenteichschule an wobei die Kinder dann 
gegeneinander zum Kampf antreten können. Herr Wachs erklärt, dass es wichtig ist, in die 
Schulen zu gehen um Kinder und Jugendliche  auf den Club und dessen Sportarten 
aufmerksam zu machen, besonders den Bereich Selbstverteidigung. Zu viele Kinder sind 
unsportlich und können teilweise noch nicht einmal die Rückwärtsrolle. Hier kooperiert der 
Boxclub mit dem Stadtsportbund aus dem sich dieses Projekt finanziert.
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Der Ortsbeirat bedankt sich für den Bericht und möchte wissen, ob es Sorgen und Nöte gibt und 
wobei der OBR evtl. behilflich sein kann.
Herr Wachs bemerkt dass die Fremdfläche vor den Parkplätzen des German Fight Clubs sehr 
unregelmäßig gemäht wird. Daher übernimmt der Boxclub ab und an diese Arbeit auf eigene 
Faust. Zudem kommt es dort durch den entstandenen Wall zu Müllansammlungen. Das Amt für 
Stadtgrün hat für den Rasenschnitt eine Fremdfirma beauftragt. Es wäre schön, wenn der 
Ortsbeirat diese Probleme an das Amt für Stadtgrün weiterleitet. 
Herr Uth möchte wissen, ob es einen Tag der offenen Tür gibt.
Herr Wachs erklärt, dass es zum fünf jährigen Bestehen einen solchen Tag gegeben hat, 
ansonsten aber eher unregelmäßig durchgeführt wird.

TOP 6.2 Der " Allgemeine Deutsche Fahrrad Club" stellt sich vor
Herr Wullekopf begrüßt Herr Elshoff, Vorsitzender des ADFC Regionalverbund Rostock e.V. 
Rostock (Allgemeiner Deutscher Fahrradclub) und erteilt ihm das Wort.

Herr Elshoff:
Der ADFC ist eine Interessenvertretung für Alltags- und Freizeitradler/ innen und setzt sich für 
ein freies und ungehindertes Fahrradfahren ein.
Der ADFC ist eine Servicestelle für Radtourenplanung, allgemeine Rechtsberatung insb. der 
Fahrradversicherungen.
Man bekommt beim ADFC Informationen zu z.B. Straßenausbau für Radfahrer, 
Fahrradparkplätzen und Radtouren. Dafür wurde  eine Broschüre für die Region Güstrow – 
Krakow am See gestaltet und herausgegeben.  Die zweite für die Region Schwaan - Bützow ist 
bereits in Arbeit.  Der ADFC hat es geschafft, zusammen mit dem Verlag Redieck und Schade,  
ein Lesebuch für junge Radfahrer zwischen 6 und 10 Jahren heraus zu bringen. Unter dem Titel 
„Mein Fahrrad, meine Stadt und ich“ erzählt im Buch die Hauptakteurin Anke wie sie den 
Zugang zum Radfahren in der Stadt und im Land bekommt. Dieses Lesebuch soll Ansporn sein 
für alle jungen Menschen, das Fahrrad „richtig“ zu nutzen. Auch eignet es sich hervorragend als 
Lese- oder Vorleselektüre für Eltern, Großeltern und Lehrer. Im Anschluss stellt Herr Elshoff 
noch einen Kurzfilm zum veröffentlichen Buch vor. 

Herr Elshoff hat für alle OBR Mitglieder Broschüren mitgebracht und weist darauf hin, dass 
diese Broschüren sowie Fahrradkarten im Ladenbüro im Gewerbegebiet Schutow, 
Hornissenweg 9 ausliegen.

Herr Wullekopf bedankt sich für den Bericht und möchte wissen, ob es eine Zusammenarbeit 
mit den Schulen gibt.
Herr Elshoff erklärt, dass zwischen den Schulen und dem Fahrradclub eine sehr gute und enge 
Zusammenarbeit besteht, die allerdings sehr zeitaufwändig ist. Nächstes Jahr plant der ADFC 
aktiv mit dem neuen Kinderbuch und dem dazugehörigen Kurzfilm in die Schulen zu gehen und 
aufzuklären. Der ADFC möchte die Kinder wieder fit machen, wie man z.B.: einen 
Fahrradschlauch wechselt oder wie man den Fahrradhelm richtig einstellt. Viele Kinder wissen 
gar nicht mehr, wie man sein Rad notdürftig repariert, sollte es unterwegs einmal eine Panne 
geben. Die meisten Kinder tragen Helme, die entweder viel zu klein,  oder völlig falsch 
eingestellt sind. 
Eine Tour für Jugendliche ist geplant mit dazugehörigem Bremsen- und Beleuchtungs-Check.
Frau Dannehl-Klein fragt, ob auch eine Tour für Senioren geplant ist. Herr Elshoff bestätigt dies 
für Senioren  und Radanfänger, auch außerhalb des Verkehrsgartens.
Herr Steffen fragt,  welche Baustellen im Ortsteil Evershagen, Bezug nehmend auf den 
Radverkehr, Schwerpunkt sind.
Herr Elshoff: Grundsätzlich sind viele 30 Zonen im Stadtgebiet von Vorteil für den Radfahrer. 
Diese sind bei der Stadt zu beantragen, ein Antragsformular steht auf der Website des ADFC 
zur Verfügung. Zusätzliche  Fahrbahnmarkierungen schaffen  eine gewisse Sicherheit für den 
Radfahrer. Es fällt auf, dass man mit dem Fahrrad schwer an öffentliche Grünflächen 
heranfahren kann. Hier wären  zusätzliche Wege von Vorteil.
Auch das Parken am Straßenrand sollte eingeschränkt werden.
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Der ADFC finanziert seine Projekte über Spendengelder, Mitgliederbeiträgen, dem EU-Projekt 
und viele Ehrenämter. Zu erreichen ist der ADFC immer samstags und montags. 

TOP 7 Anträge
Es liegen drei Anträge vor:

1. Bauantrag: Der Supermarkt „LIDL“ in der Maxim-Gorki-Straße, beantragt den Anbau 
einer Backstation.

Dem Bauantrag wurde vom Ortsbeirat mit 8 Ja-Stimmen zugestimmt.

2. Antrag einer Sondernutzungserlaubnis für das Aufstellen eines Verkaufswagens im 
Reisegewerbe, der Verkauf von Eier, Obst und Gemüse. Ort der Sondernutzung ist vor 
dem Edeka Supermarkt in Evershagen. Beantragt wurden die Wochentage Mittwoch 
und Freitag (zweimal wöchentlich).

Der Ortsbeirat befürwortet diese Nutzung für ein Jahr auf Probe. Der Antrag wird mit 5 Ja -
Stimmen, 1 Nein - Stimme und 1 Enthaltung genehmigt.

3. Antrag auf kurzfristige Anmietung eines Grundstückes, gelegen in der

1. Gemarktung Evershagen – Flur 2 Flurstück 18/21
2. Gemarktung Warnemünde – Flur 1 Flurstück 2

Antragsteller ist Ostseetouristik AG. Der Antragsteller möchte auf den genannten 
Flächen im Zeitraum vom 17.11.14 – 23.12.14 einen Weihnachtsbaumverkauf 
einrichten. Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag einstimmig zu.

Es liegt ein Sondernutzungsantrag für das Aufstellen eines Imbissverkaufswagens in der 
Bertold-Brecht-Straße, Edeka Markt, zur ständigen Nutzung, vor.

Der Ortsbeirat lehnt diesen Antrag auf Sondernutzung einstimmig ab.

TOP 8 Verschiedenes
Frau Dannehl Klein bittet um finanzielle Hilfe des Ortsbeirates für die Weihnachtszeit z.B.: für 
die Nikolausstiefelaktion am 05.12.2014. Das Mehrgenerationshaus ist an diesem Tage großes 
Weihnachtshaus. Kinder und Jugendliche sollen beschenkt werden.

Frau Wachtl startet hierfür eine kleine Spende und bittet die restlichen Ortsbeiratsmitglieder 
auch darum.
Frau Jessat kümmert sich im MGH um den Seniorenbereich. Sie informiert, dass für jeden 
Monat Seniorenveranstaltungen geplant sind. Schwerpunkt dieser Informationsveranstaltungen 
wird z.B. sein: „Wie kommen die Senioren ab Haustür zu verschiedenen Veranstaltungen.“ 

Herr Axmann wünscht sich eine Bestandsaufnahme für die „alten“ und „neuen“ 
Ortsbeiratsmitglieder , z.B. Welche Wünsche und Ziele sind für den Ortsteil offen geblieben und 
welche neuen Ziele sollten erfasst werden und außerdem eine Zusammenfassung über die 
Arbeit des Ortsbeirates der letzten fünf Jahre.

Herr Axmann möchte wissen, wer für die Abrissarbeiten auf dem Messegelände, Schutow 
zuständig ist.

Frau Koch: Dieses Gebiet wird von IKEA beräumt.
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Herr Uth erkundigt sich nach der Sachlage an der Kreuzung Evershagen – Schmarl.
Frau Koch: bisher gibt es keine Rückinformation vom Tief- und Hafenbauamt.

Herr Schönwälder informiert, dass es allgemeine Beschwerden zum Rückschnitt der Büsche 
gibt. Die Weiden in der Theodor-Körner-Straße wuchern stark.

Herr Wullekopf: am 09.12.2014 findet die konstituierende Sitzung des Ortsbeirates Evershagen 
um 18:30 Uhr im Mehrgenerationenhaus, Maxim-Gorki-Straße 52, 18106 Rostock statt.

Gez.:Harm Wullekopf Gez.:Nicole Hartmann
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